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Узбекистан и Беларусь - партнерство, 
проверенное временем 

 

В прошлом году Республика Беларусь и Республика Узбекистан 

перешагнули 30-летний рубеж со дня установления дипломатических 

отношений. За этот короткий по историческим меркам срок Ташкент и Минск 

сумели выстроить по-настоящему тесные, доверительные связи. 

Двустороннее сотрудничество последовательно развивается на основе 

принципов взаимного уважения и учета интересов друг друга. 

 

Между лидерами двух стран установлены дружеские отношения, 

способствующие развитию плодотворного межгосударственного диалога. 

 

Узбекистан и Беларусь последовательно укрепляют торгово-экономическое 

и инвестиционное сотрудничество. Расширяется кооперация ведущих 

предприятий двух стран в приоритетных отраслях экономики. Реализуются 

совместные проекты в таких сферах, как фармацевтика, легкая и пищевая 

промышленность, сельское хозяйство. Укрепляются контакты между 

деловыми кругами и ведущими предприятиями двух стран.  

 

Развитие двустороннего сотрудничества между Беларусью и Узбекистаном 

обсудили участники круглого стола. 

Участники: 

Александр Башлий - Начальник управления ВЭД Белорусской универсальной 

товарной биржи 

 

Вадим Богуш - Ректор Белорусского государственного университета 

информатики и радиоэлектроники 

 

Сергей Васильев - Директор РНПЦ "Мать и дитя" 

 

Сергей Дик - Член Постоянной комиссии по международным делам Палаты 

представителей Национального собрания Республики Беларусь 

http://www.belta.by/roundtable/


Павел Драгун - Заместитель генерального директора РУП "Управляющая 

компания холдинга "Белфармпром" 

 

Антон Дударенок - Эксперт Белорусского института стратегических 

исследований (БИСИ) 

 

Евгения Комарова - Начальник управления международного сотрудничества и 

информационного развития РУП "Национальный центр маркетинга и 

конъюнктуры цен" 

 

Ольга Маршалович - Заместитель начальника отдела международного 

сотрудничества и протокола управления внешнеэкономической и 

международной деятельности комитета экономики Минского городского 

исполнительного комитета 

 

Ксения Мелешко - Начальник главного управления внешнеэкономической 

деятельности Министерства сельского хозяйства и продовольствия 

Республики Беларусь 

 

Рахматулла Назаров - Чрезвычайный и Полномочный Посол Республики 

Узбекистан в Республике Беларусь 

 

Екатерина Сергеева - Заместитель начальника главного управления – 

начальник отдела сотрудничества со странами СНГ главного управления 

внешнеэкономических связей Министерства промышленности Республики 

Беларусь 

 

Николай Сивцев - Главный советник управления международных связей 

Секретариата Совета Республики Национального собрания Республики 

Беларусь 

 

 



Назаров: белорусские продукты очень популярны в Узбекистане 

 

Беларусь играет важную роль в обеспечении продовольственной 

безопасности Узбекистана. Об этом заявил Чрезвычайный и Полномочный 

Посол Узбекистана в Беларуси Рахматулла Назаров во время круглого 

стола "Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" в 

пресс-центре БЕЛТА. 

 

Дипломат рассказал, что благодаря совместным усилиям уровень взаимной 

торговли впервые в истории отношений Узбекистана и Беларуси превысил 

полумиллиардную отметку еще по итогам 2022 года. Тогда двусторонний 

товарооборот составил $536 млн - рост на 44% по сравнению с 2021 годом. 

 

А по итогам 2023 года взаимный товарооборот возрос еще на 15% по 

сравнению с 2022 годом и составил $620 млн. 

 

Посол считает, что сейчас необходимо активно работать над 

достижением миллиардной отметки во взаимном товарообороте, как 

договорились лидеры Беларуси и Узбекистана. 

 

"Республика Беларусь играет важную роль в обеспечении 

продовольственной безопасности, в частности, 17% белорусского импорта 

в Республику Узбекистан приходится на поставки мясной, 7% - молочной 

продукции. В Узбекистане действительно очень ценят белорусские 

продукты. И если раньше на рынках и в супермаркетах искали, к примеру, 

балтийские продукты, то сейчас все спрашивают белорусские продукты. 

Это хороший показатель", - рассказал дипломат. 



При этом он отметил, что белорусские инвесторы проявляют существенный 

интерес к узбекскому рынку, вкладывая значительные средства в 

производство хлопчатобумажной пряжи, строительных материалов, 

фармацевтики, изделий из кожи, оказание торгово-посреднических и 

транспортно-экспедиторских услуг. 

 

"Узбекско-белорусский саммит на высшем уровне в феврале (официальный 

визит Президента Беларуси Александра Лукашенко в Узбекистан. - Прим. 

БЕЛТА) проходил на таком благоприятном фоне во всех сферах 

двусторонних отношений. На переговорах на высшем уровне затронуты 

практически все направления взаимодействия", - резюмировал Рахматулла 

Назаров. 

 

Беларусь в 2,5 раза нарастит поставки ветпрепаратов в Узбекистан 

 

Об этом сообщила начальник главного управления внешнеэкономической 

деятельности Министерства сельского хозяйства и продовольствия Ксения 

Мелешко во время круглого стола "Узбекистан и Беларусь - партнерство, 

проверенное временем", передает корреспондент БЕЛТА. 

 

Сотрудничество по линии сельского хозяйства между Беларусью и 

Узбекистаном развивается очень динамично. Как отметила Ксения 

Мелешко, белорусская продукция востребована в Узбекистане, как и 

узбекская в Беларуси. 

Стороны намерены углублять взаимодействие не только в сфере поставок 

продовольствия, но и в промышленной кооперации. Так, белорусская 

сторона совместно с партнерами планирует построить в Узбекистане 

птицефабрику и молокоперерабатывающий завод. 

 

"Еще одно направление - поставка ветеринарных препаратов. Мы 

подписали контракт (в рамках недавнего визита Президента Беларуси 

Александра Лукашенко в Узбекистан. - Прим. БЕЛТА) - поставки вырастут 

практически в 2,5 раза. Это говорит о востребованности наших 

ветеринарных препаратов на узбекском рынке", - рассказала Ксения 

Мелешко. 

 

Назаров: благодаря активному диалогу на высшем уровне узбекско-

белорусское взаимодействие вышло на высокий уровень 

 



Благодаря активному диалогу на высшем уровне узбекско-белорусское 

взаимодействие вышло на высокий уровень. Об этом заявил Чрезвычайный 

и Полномочный Посол Узбекистана в Беларуси Рахматулла Назаров во 

время круглого стола "Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное 

временем" в пресс-центре БЕЛТА. 

Дипломат подчеркнул, что развитие сотрудничества с Беларусью важно для 

Узбекистана. В прошлом году страны перешагнули 30-летний рубеж со дня 

установления дипломатических отношений. "За короткий исторический 

период Ташкент и Минск сумели выстроить по-настоящему тесные, 

доверительные связи", - заметил Рахматулла Назаров. 

 

"В последние годы узбекско-белорусское взаимодействие вышло на 

еще более высокий уровень, что позволило раскрыть широкий потенциал 

неиспользованных резервов в сотрудничестве. Преимущественно этому 

способствовали дружеские и братские отношения между руководителями 

двух государств - Шавкатом Мирзиёевым и Александром Лукашенко", - 

подчеркнул Рахматулла Назаров. 

 

Он обратил внимание, что за последние шесть лет состоялся ряд взаимных 

визитов. В частности, в сентябре 2018 года Президент Беларуси посетил 

Ташкент, а в августе 2019 года глава Узбекистана - Минск. Кроме того, 

лидеры двух стран регулярно взаимодействуют в рамках международных 

организаций - Шанхайской организации сотрудничества, СНГ и ЕАЭС и 

других международных структур. 

 



Посол назвал историческим недавний официальный визит Александра 

Лукашенко в Узбекистан. "Подготовка к визиту была колоссальной", - сказал 

дипломат, заметив при этом, что встрече на высшем уровне 

предшествовали расширенные переговоры с участием профильных 

министров, глав регионов и отраслей двух стран. "У нас ажиотаж был, что 

руководитель Беларуси посещает Узбекистан", - рассказал Рахматулла 

Назаров. 

 

Кроме того, по его словам, с успехом прошли второй Форум регионов и 

заседание Делового совета, в работе которых приняли участие более 350 

представителей бизнеса и регионов. "По итогам подписано более 100 

документов, в числе которых инвестиционные соглашения, экспортные и 

импортные контракты. А в начале февраля по линии торгово-

промышленных палат Беларусь посетила большая бизнес-делегация в 

составе около 100 человек, и по всем регионам проводили мероприятия. 

Между деловыми кругами подписаны многомиллионные контракты", - 

добавил посол. 

 Узбекская сторона рассчитывает на успешную реализацию достигнутых 

договоренностей. "Руководителями наших стран поставлена задача 

довести взаимный товарооборот до $1 млрд. Думаю, это удастся сделать", - 

заверил глава дипломатической миссии Узбекистана. 

 

Назаров: несмотря на мировую турбулентность, экономики 

Узбекистана и Беларуси демонстрируют устойчивость и рост 

 

Несмотря на турбулентную ситуацию в мире и внешние вызовы, экономики 

Узбекистана и Беларуси демонстрируют устойчивость и высокие темпы 

роста. Это отметил Чрезвычайный и Полномочный Посол Узбекистана в 

Беларуси Рахматулла Назаров во время круглого стола "Узбекистан и 

Беларусь - партнерство, проверенное временем" в пресс-центре БЕЛТА. 

Дипломат обратил внимание, что по итогам минувшего года наши страны 

достигли плюсовых макроэкономических показателей. Посол детально 

рассказал о развитии Узбекистана. 

"Экономика Узбекистана в 2023 году выросла на 6% - до $90,8 млрд. ВВП 

на душу населения увеличился до $2468. По итогам минувшего года 

внешнеторговый оборот Узбекистана достиг $62,6 млрд, увеличившись на 

23,9% по сравнению с 2022 годом. Наша страна динамично развивается и 

является одной из крупнейших в регионе экономик. Узбекистан - достойный 

партнер Беларуси", - сказал он. 

 



Кроме того, посол обратил внимание на значительный рост инвестиционной 

активности. 

 

Как подчеркнул дипломат, экономика Узбекистана демонстрирует 

активность и стабильность, так же, как и экономика Беларуси. 

 

Посол Узбекистана: есть большая заинтересованность в обучении 

студентов в Беларуси 

 

Узбекистан заинтересован в развитии образовательного сотрудничества с 

Беларусью. Это отметил журналистам Чрезвычайный и Полномочный 

Посол Узбекистана в Беларуси Рахматулла Назаров после круглого стола 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" в пресс-

центре БЕЛТА. 

 

Дипломат подчеркнул, что состоявшийся в феврале визит Президента 

Беларуси Александра Лукашенко в Узбекистан стал историческим и 

достигнуты весомые для обеих сторон результаты по очень многим 

направлениям. 

 

"Было общее понимание того, что наши страны совместными 

усилиями могут выйти на рынки третьих стран, в том числе соседних с 

Узбекистаном. Это отвечает нашим интересам", - заявил Рахматулла 

Назаров. 

По его словам, в последнее время активно стало развиваться 



сотрудничество в таких областях, как здравоохранение и фармацевтика, 

АПК, текстильная отрасль. 

 

Он обратил внимание, что в числе сфер, взаимодействие в которых станет 

еще более активным, - образовательная, культурная. 

 

"Значительно выросло количество студентов, которые учатся в Беларуси, 

сейчас в вашей стране около 1200 студентов из Узбекистана. А всего по 

совместным образовательным программам учатся около 4 тыс. студентов. 

Есть большая заинтересованность готовить специалистов в Беларуси по 

тем специальностям, что будут востребованы в реальном секторе 

экономики", - отметил посол. 

 

Белорусский маркетинг рассчитывает на рост интереса к бизнес-

сотрудничеству с Узбекистаном 

 

Белорусский маркетинг рассчитывает на рост интереса к бизнес-

сотрудничеству с Узбекистаном. Об этом во время круглого стола в БЕЛТА 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" заявила 

начальник управления международного сотрудничества и 

информационного развития РУП "Национальный центр маркетинга и 

конъюнктуры цен" Евгения Комарова. 

 

Представитель центра напомнила об успешно прошедшем в феврале 

текущего года Форуме регионов в Ташкенте. На мероприятии участники с 

обеих сторон обсуждали взаимодействие в таких отраслях, как сельское 

хозяйство и пищевая промышленность, инвестиции и промкооперация, 

сотрудничество в здравоохранении и фармацевтике, туризме, образовании, 

культурно-гуманитарной сфере, молодежной политике. 

 

"В общей сложности контрактов, соглашений и договоров в рамках форума 

было заключено на сумму порядка $80 млн. Но эта сумма далеко не 

окончательная (много переговоров и бизнес-контактов состоялись также до 

и после непосредственно самого форума. - Прим. БЕЛТА). Стоит надеяться, 

что все эти договоренности найдут свою практическую реализацию", - 

сказала Евгения Комарова. 

 

Работа по линии Узбекистана продолжается. На текущий год 

запланировано несколько выставочных мероприятий. Первое из них 

состоится буквально через полторы недели - строительная выставка в 



Ташкенте, где будут представлены и белорусские предприятия. 

 

Одним из профильных направлений деятельности центра является 

оказание маркетинговых услуг и проведение исследований. "За прошлый 

год у нас было организовано 6 маркетинговых исследований для 

белорусских предприятий. Возможно, после прошедших между странами 

мероприятий мы увидим большее количество запросов и больше интереса 

к изучению новых возможностей по двустороннему сотрудничеству", - 

сказала Евгения Комарова. 

 

Эксперт БИСИ: Беларусь может поучаствовать в формировании 

нового транспортного каркаса Евразии 

 

Такое мнение высказал эксперт Белорусского института стратегических 

исследований (БИСИ) Антон Дударенок во время круглого стола 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем", передает 

корреспондент БЕЛТА. 

Антон Дударенок подчеркнул, что отношения между Беларусью и 

Узбекистаном вышли на качественно новый уровень. Об этом 

свидетельствует и недавний визит Президента Беларуси Александра 

Лукашенко в Ташкент, во время которого стороны достигли ряда значимых 

договоренностей.

 

По словам эксперта, у стран есть много направлений для взаимодействия. 

Но особо аналитик отметил перспективы в транспортно-логистической 



сфере. 

 

"Отдельное перспективное направление - это новая транспортно-

логистическая карта Евразии, которая сейчас формируется, 

переформатируются маршруты. Об этом, может быть, особо не говорилось, 

но эта тема пронизывала все остальные договоренности, потому что сейчас 

является базовой для нас. Здесь Беларусь, на мой взгляд, может 

поучаствовать в формировании нового транспортного каркаса Евразии", - 

заявил Антон Дударенок. 

 

Он отметил, что у Беларуси здесь есть потенциал как у члена различных 

интеграционных объединений. Кроме того, ожидается, что республика в 

скором времени станет полноправным участником ШОС. "Мы будем первым 

целиком европейским государством в составе этой организации. Это будет 

открывать для нас дополнительные возможности", - добавил представитель 

БИСИ. 

 

Беларусь планирует организовать поставки в Узбекистан лекарств для 

лечения онкологии 

 

Беларусь рассматривает возможность выхода на рынок Узбекистана с 

линейкой лекарственных средств для лечения онкологических заболеваний. 

Об этом сообщил заместитель генерального директора РУП "Управляющая 

компания холдинга "Белфармпром" Павел Драгун во время круглого стола 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" в пресс-

центре БЕЛТА. 

 

Как подчеркнул специалист, рынок Узбекистана динамично развивается и 

Беларусь готова предложить качественные недорогие фармпрепараты, 

которые необходимы для нужд здравоохранения этой страны. В настоящее 

время предприятия холдинга "Белфармпром" обладают 136 

регистрационными удостоверениями на лекарственные препараты в 

Узбекистане. За 2023 год поставки в эту страну лекарств выросли на 120%. 

"На этот год мы поставили более амбициозную задачу. Состоялось 

подписание коммерческих контрактов на сумму более $5 млн, что позволит 

в этом году значительно увеличить сумму, которая была в 2023-м при 

организации поставок на рынок Узбекистана предприятиями холдинга 

напрямую", - сказал Павел Драгун. 

 

По его словам, подписан также меморандум о взаимопонимании между 

холдингом "Белфармпром" и Агентством по развитию фармацевтической 

отрасли при Минздраве Узбекистана. Благодаря чему уже подписаны 

первые контракты на коммерческой основе и начата практическая работа 



по расширению не только прямых поставок, но и сотрудничества в целом, 

прежде всего по оказанию содействия агентству в освоении новых видов 

лекарственных препаратов.   

 

"Нашей стороной проработан список из 50 лекарственных препаратов, 

предоставленный агентством. Мы предложили список из 12, которые можем 

осваивать совместно на предприятиях Узбекистана, сейчас идет подбор 

делового партнера", - сказал заместитель гендиректора. Но на этом 

практическое деловое сотрудничество по совместному освоению, передаче 

технологий не останавливается, обратил внимание он. Сейчас между 

предприятием Belpharm, которое располагается в Ташкенте, и Несвижским 

заводом медпрепаратов прорабатывается возможность начала 

изготовления инфузионных растворов для нужд Министерства 

здравоохранения Узбекистана. Белорусский завод выступает как 

технический партнер, что подразумевает готовность передать технологии, 

обучить специалистов. 

 

"Мы рассматриваем Узбекистан как одну из самых перспективных 

площадок по совместной работе для выхода совместной продукции на 

рынки третьих государств, - сказал Павел Драгун. - Мы рассматриваем 

Узбекистан не только как производственную площадку, но как некий 

логистический хаб, который позволит нам в дальнейшем реализовать тот 

потенциал, который заложен нашими президентами". 

 

Белорусская сторона подала документы на регистрацию в Узбекистане 

порядка 20 новых лекарственных препаратов, на перерегистрацию - 27. 

"При содействии Минздрава Беларуси рассматриваем возможность выхода 

на рынок Узбекистана онкологической линейки лекарственных препаратов. 



Они сопоставимы по техническим особенностям, лекарственным свойствам 

и в 2-3 раза дешевле импортных аналогов", - отметил специалист. 

 

Одно из важных направлений сотрудничества в сфере здравоохранения 

касается охраны материнства и детства. Об этом во время круглого стола 

рассказал директор РНПЦ "Мать и дитя" Сергей Васильев. Он подчеркнул, 

что контакты между специалистами в этой сфере поддерживались всегда, 

но они стали заметно интенсивнее после проведения совместного 

белорусско-узбекского медицинского форума в ноябре 2023 года. Тогда 

более 300 специалистов из Узбекистана посетили учреждения 

здравоохранения Беларуси, оказывающие различные виды помощи. "В 

рамках этого общения сформировались основные потребности и точки 

соприкосновения между специалистами", - сказал он. 

 

В продолжение двустороннего взаимодействия было налажено 

организационно-методическое, лечебно-диагностическое сопровождение 

открытого после модернизации кашкадарьинского Центра здоровья матери 

и ребенка. Специалисты РНПЦ "Мать и дитя" ездят в Узбекистан для 

оказания содействия узбекским коллегам, которые, в свою очередь, 

приезжают на обучение, стажировки в Беларусь. Сотрудничество в таком 

формате, как отметил Сергей Васильев, распланировано на годы вперед. 

 

 



Как сообщалось, сотрудничество в сфере здравоохранения стало одной из 

тем переговоров Александра Лукашенко и Шавката Мирзиёева во время 

официального визита белорусского лидера в Узбекистан. Тогда Президент 

Беларуси выступил за более активное создание совместных 

фармпроизводств: "Мы же можем здесь создавать совместное 

производство, а он (Президент Узбекистана. - Прим. БЕЛТА) притащит сюда 

любую субстанцию: у него есть колоссальные связи в мире. И мы можем 

здесь производить лекарства". 

 

Коснулся Александр Лукашенко также вопросов охраны материнства и 

детства. По его словам, белорусская сторона готова подставить свое плечо. 

"Мы готовы от себя оторвать, приехать, запустить, как надо, эту клинику, 

помочь вам укомплектовать, научить акушерству ваших людей. Но пока 

научим, будем вам помогать. Мы всегда перед женщинами обязаны что-то 

сделать", - сказал глава государства. 

 

Депутат: с 2018 года произошел всплеск межпарламентского 

взаимодействия между Беларусью и Узбекистаном 

 

С 2018 года произошел всплеск межпарламентского взаимодействия между 

Беларусью и Узбекистаном. Об этом во время круглого стола в БЕЛТА 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" заявил член 

Постоянной комиссии по международным делам Палаты представителей 

Сергей Дик. 

 

"Мне посчастливилось неоднократно бывать в Узбекистане. Именно с 2018 

наблюдается всплеск межпарламентского взаимодействия", - 

сказалдепутат. 

 



На протяжении последних лет состоялся ряд взаимных визитов на уровне 

руководства парламентов двух стран. В парламентах созданы группы 

дружбы, работа которых активизирована. Неоднократно проходили онлайн-

встречи для обсуждения различных направлений сотрудничества. 

 

"Прежде всего Узбекистан, и это подчеркнул наш Президент во время 

визита (официального визита в Узбекистан в феврале 2024 года. - Прим. 

БЕЛТА), является стратегическим партнером Беларуси в Центральной 

Азии. Это очень справедливое высказывание, и оно подтверждается 

дружественными отношениями, которые существуют между нашими 

президентами, конструктивным взаимодействием между парламентариями. 

Каждый, кто бывал в Узбекистане, ощущал дружественное отношение к 

белорусам", - сказал Сергей Дик.  

 

н также отметил, что стороны поддерживают друг друга в ШОС, БРИКС, 

укрепляется сотрудничество Узбекистана в ЕАЭС. "Мы стремимся в 

будущем достигнуть одного миллиарда (торгового оборота между 

Беларусью и Узбекистаном. - Прим. БЕЛТА). И наши президенты это 

подчеркнули", - добавил Сергей Дик.  

 

Минпром: приоритетом в развитии сотрудничества с Узбекистаном 

становится промышленная кооперация 

 

Приоритетом в развитии сотрудничества с Узбекистаном становится 

промышленная кооперация. Об этом во время круглого стола в БЕЛТА 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем" заявила 

замначальника главного управления внешнеэкономических связей - 

начальник отдела сотрудничества со странами СНГ Министерства 

промышленности Беларуси Екатерина Сергеева, передает корреспондент 

БЕЛТА. 

 

"Наше сотрудничество не ограничивается только поставками. Мы выходим 

на новый качественный уровень взаимного сотрудничества - это 

производственная кооперация. За этим будущее", - подчеркнула 

представитель Минпрома. 

 

Она отметила, что в ходе прошедшего в феврале официального визита 

Президента Беларуси в Узбекистан и состоявшегося в Ташкенте Форума 

регионов Минпром был представлен солидной делегацией. В визите 



участвовали порядка 10 руководителей основных промышленных 

холдингов. 

 

"Для Минпрома, наших промышленных предприятий Узбекистан всегда был 

стратегическим партнером. Мы рассматриваем эту страну как точку выхода 

на рынок Центральной Азии", - сказала Екатерина Сергеева. 

 

По ее словам, в подписанной по итогам президентского визита дорожной 

карте по развитию сотрудничества между странами на 2024-2025 годы есть 

значительный объем пунктов, которые касаются именно промышленной 

сферы. 

 

В целом в промышленности сторонам за последние годы удалось 

сохранить положительную динамику сотрудничества. По итогам 2023-го 

достигнут максимальный объем товарооборота. "Интерес друг к другу есть, 

он не ослабевает. Это очень приятный результат для нас, но на этом мы 

останавливаться не будем. Мы должны идти вперед, и возможности 

имеются, - подчеркнула представитель Минпрома. - Мы действительно 

стали друзьями, а не только торгово-экономическими партнерами. 

Белорусская продукция пользуется стабильным спросом на узбекском 

рынке. Мы со своей стороны также готовы расширить импортные закупки". 

 

По словам Екатерины Сергеевой, на протяжении ряда лет стороны уже 

успешно реализуют проект по производству специальной техники. Для 

узбекских партнеров изготовлено и реализовано около 200 единиц такой 



техники. Проект планируется и далее расширять. 

 

Начата реализация проекта по кабельной продукции, дан старт 

производству дизель-генераторных установок и компрессорных станций. 

Намечены новые проекты в сфере сельхозмашиностроения. "Спрос на 

белорусские тракторы в Узбекистане неснижаемый. Здесь мы тоже можем 

успешно поработать для двух сторон", - заявила Екатерина Сергеева. 

 

Есть хорошие перспективы и в отношении производства карьерной и 

пассажирской техники. 

 

Посол Узбекистана в Беларуси Рахматулла Назаров подчеркнул, что 

экономики двух стран взаимодополняемы, и это является преимуществом 

для сотрудничества. Кроме того, Беларусь и Узбекистан в развитии 

производственной кооперации ориентируются в том числе на рынки третьих 

стран. "Это весь Центрально-Азиатский регион и не только. Рынок 

Афганистана также можно будет рассматривать для сбыта совместно 

произведенной продукции", - добавил дипломат. 

 

Беларусь готова создавать в Узбекистане предприятия для 

коммерциализации научных разработок 

 

Беларусь готова создавать в Узбекистане предприятия для 

коммерциализации научных разработок. Об этом заявил ректор 

Белорусского государственного университета информатики и 

радиоэлектроники (БГУИР) Вадим Богуш во время круглого стола 

"Узбекистан и Беларусь - партнерство, проверенное временем", передает 

корреспондент БЕЛТА. 

 

"Мы готовы делиться опытом по коммерциализации научных разработок, 

которые есть в Беларуси - в научных организациях, в университетах (у нас 

есть опыт создания университетских технопарков, разработки продукции). 

Вплоть до создания совместных дочерних предприятий в Узбекистане, 

которые могли бы коммерциализировать разработки и белорусских, и 

узбекских ученых для продвижения на рынки третьих стран", - сказал Вадим 

Богуш. 



 

Во время II Форума регионов Беларуси и Узбекистана, прошедшего в 

феврале этого года в Ташкенте, стороны обсуждали в том числе и 

сотрудничество по линии учреждений высшего образования. Если еще 

несколько лет назад в Беларуси учились пару десятков граждан 

Узбекистана, то сегодня на совместных факультетах получают образование 

около 5 тыс. студентов. Идет речь о расширении направлений подготовки, 

максимального использования потенциала белорусских вузов. 

 

Но образование - лишь одно из гуманитарных направлений двустороннего 

сотрудничества. Страны готовы развивать взаимодействие и в целом в 

сфере молодежной политики. "Мы можем смело смотреть в будущее, 

понимая, что наша молодежь имеет необходимые возможности для 

общения и построения теплых отношений", - отметил ректор БГУИР. 

 

Фото Максима Гучека 

  

 


